

RÉHABILITATION DU CHÂTEAU DE BERTHOUD

JADIS SIÈGE DU POUVOIR, AUJOURD'HUI CHÂTEAU POUR TOUS

Depuis sa transformation, le château de Berthoud, sis à l'entrée de l'Emmental, accueille des activités touristiques et des événements de diverses natures.

Elisabeth Zäch, membre du conseil de la Fondation du château de Berthoud
Urs Weber, directeur de la Fondation du château de Berthoud

Depuis quelque 800 ans, le château de Berthoud, perché sur son éperon rocheux, domine la ville et la région dont il est l'emblème. Mais la population n'avait jusqu'à présent jamais eu l'occasion d'en profiter. Car, au fil des siècles, le château a surtout été occupé par diverses autorités. L'ouvrage érigé par les ducs de Zähringen a abrité les bourgmestres, puis l'administration cantonale, qui y avait installé jusqu'en 2012 un tribunal et une prison – pas de quoi attirer les visiteurs.

Depuis, les choses ont bien changé. Convertie en auberge de jeunesse avec musée, restaurant et locaux dédiés aux événements, la forteresse médiévale a été préservée et rendue accessible au public. Dans un cadre historique, les enfants, les adolescents et leur famille peuvent profiter de vacances bon marché à l'auberge de jeunesse, tout en bénéficiant d'un volet culturel grâce au tout nouveau musée multimédia. Les adeptes des deux-roues y élisent domicile le temps d'explorer l'Emmental, les couples s'y disent «oui» et les grands-parents organisent leurs anniversaires dans le restaurant de l'enceinte. Devenu un château pour tous, le château de Berthoud a rencontré un franc succès auprès du public dès sa première année (2020), avec 10 700 nuitées et 14 200 entrées au musée.

UNE IMPORTANCE DE TAILLE POUR LE CANTON ET POUR LA SUISSE

Les travaux de transformation ont posé des défis bien spécifiques. Le bureau d'architectes sélectionné,



La rénovation de l'édifice moyenâgeux a permis de créer une auberge de jeunesse, un restaurant, des locaux pour les événements et un musée.

Atelier G+S Architekten und Planer AG, a eu l'idée du «château pour tous» et a procédé à sa mise en œuvre dans le respect du patrimoine architectural. Le château a ainsi retrouvé sa place dans l'histoire et l'architecture du canton de Berne et de la Suisse. Le financement nécessaire à cette transformation, d'un montant d'environ 18 millions de francs, a pu être levé grâce à la synergie qui s'est créée entre les pouvoirs publics, les partenaires et les mécènes, et à l'immense générosité des donateurs au sein de la population de la ville et de la région. Le soutien financier d'Innotour a permis d'aller encore plus loin dans le développement du projet. Grâce à lui, le château a pu développer un site internet attrayant et des offres pour petits et grands.



LE BUREAU D'ARCHITECTES A MIS EN ŒUVRE L'IDÉE DU «CHÂTEAU POUR TOUS» DANS LE RESPECT DU PATRIMOINE ARCHITECTURAL.

PANORAMA

Atout

Développement d'une destination captivante destinée à un large public, avec un vaste éventail d'offres et une augmentation en conséquence des nuitées dans l'Emmental.

Contact

Château de Berthoud
034 426 10 20
info@schloss-burgdorf.ch